
医疗废弃物

有了“家”

我市首家医疗废弃

物处置中心投用

晚报讯（见习记者 陈海

寅） 医疗废弃物作为一种特殊

的垃圾， 处理不当就会污染环

境，还有可能传染疾病。 所以，

医疗废弃物的处理一直是个引

人关注的话题。

记者

12

月

25

日从市卫生

局获悉， 我市首家医疗废弃物

处置中心落成后举行了揭牌仪

式并投入使用。即日起，我市各

医院的医疗废弃物就要由专门

的医疗废弃物处置中心来统一

处理。

坐落在淇滨区金山办事处

蔡庄的鹤壁市医疗废弃物处置

中心， 占地面积

6078.40

平方

米，总投资

836

万元。工程耗时

两年，

12

月

25

日开始正式投

入使用。

该中心内部环保设施齐

全，功能完善，是一座规范化的

医疗废弃物集中处理中心。

医疗废弃物处置中心内有

一套医疗废物高温蒸汽处理系

统及相应的医疗废物清洗设

备， 采用高温处理加二次填碎

的处理工艺， 日处理医疗废弃

物能力达

3

吨， 能够满足我市

各级各类医疗机构产生的医疗

废弃物的处置需求， 达到国家

环保局提出的“医疗废弃物处

置必须实现稳定化、安全化、减

量化和彻底毁型”的要求，这从

根本上消除了医疗废弃物污染

环境、传播疾病、危害人民群众

身体健康的隐患。

该中心的投用将为保护我

市的自然环境， 控制医疗废弃

物造成的疾病传播和空气污染

发挥积极作用。

“改革开放，青春浚县”书画摄影展开展

12 月 25 日下午，由浚县县委组织部主办的“改革开放，青春浚县”书画摄影图片展，在县

委宣传部门前展出。 本次展览以图片和书画作品相结合的形式，表现浚县改革开放 30 年来的

巨大变化。 晚报见习记者 马珂 王民摄

晚报讯（见习记者 白

瑞）“这条路实在不好走，

上周我在这儿被翘起来的地

砖绊了一下， 差点把脚扭

伤。 现在再走这段路时， 我

就一直盯着路面， 生怕一不

小心又被绊倒。” 黎阳路西

段贸易区的王女士向记者反

映， 黎阳路与

107

国道交叉

口附近的人行道损坏严重，

过往的市民对此有很多抱

怨。

12

月

24

日， 记者来到

黎阳路与

107

国道交叉口，

看到黎阳路上

100

多米由青

石砖铺成的人行道上， 只剩

几块青石砖是完整的， 大部

分青石砖都已经碎了， 还有

部分青石砖已不见踪影，以

至于整段路上坑洼不平，记

者在上面走了一圈， 完整的

青石砖也都松动了， 走上去

脚步很不稳。

市民陈先生告诉记者：

“雨后走上去更不方便，一脚

踩上去经常会有泥水从松动

的地砖下喷出。 我每天上下

班都从这儿过， 晚上很容易

摔跟头。 ”

在现场十几分钟， 记者

看到三辆出租车和六辆拉货

的面包车停在人行道上，从

机动车道上还不时开过来几

辆货车， 从已不堪重负的人

行道上驶过。

“这些青石砖损坏已经有

一段时间了， 过往车辆经常

碾轧， 主要因为重型货车从

上面过， 原本好好的地砖才

坏得这么严重。 ”王女士说。

记者在现场随机采访了

出租车司机王先生， 王先生

的车刚好停在人行道上。“这

个地方是黎阳路和

107

国道

的交叉口，离车站也近，过往

的人比较多， 我们常在这儿

拉客。”王先生说，“但是这附

近没有停车的地方， 只好停

在人行道上了。 ”

路面损坏是重型车碾轧

造成的吗？ 记者随后来到市

政管理处采访了维修科的工

作人员。 该工作人员告诉记

者：“我们对该路段的路面已

进行过多次维修， 破损的青

石砖也更换了好几次， 但总

是换好没几天就又坏了。 地

砖的承重是按照非机动车设

计的， 根本承受不住重型车

的碾轧。 常有重型货车在这

上面来来往往的， 青石路面

才会损毁这么严重。 路面的

维护要靠全社会参与， 机动

车驾驶人要在规定道路行

驶， 尤其是重型货车更不能

在人行道上行驶。 ”

人行道损毁严重

车碾是祸首

晚报讯（记者 邓少华）

在刚刚结束的中原经济区第

十九届市长联席会上，我市和

山西省长治市等中原经济区

成员市共同签署了《关于联合

加强漳河、卫河流域水污染防

治的协议》和《中原经济区协

同物流战略框架协议》。 在治

理卫、 漳两河流域水污染方

面，相关成员市约定，毗邻地

区拟建项目，经环境影响评价

预测可能会影响跨界断面水

质或造成超标的，审批前应采

取适当方式征询下游地区成

员市的意见。

12

月

18

日至

20

日，中原

经济区第十九届市长联席会

议在山东省临清市举行，来自

中原经济区包括鹤壁市在内

的

13

个成员市的代表欢聚一

堂。 联席会上，我市与邯郸、邢

台、长治、聊城、临清、安阳、新

乡、濮阳等

9

个相关市共同签

署了《关于联合加强漳河、卫

河流域水污染防治的协议》。

彼此约定，各成员市立足本地

水环境容量及跨界水质要求，

制定地方经济发展总体规划。

严格控制新建高污染、高水耗

项目，加速淘汰原有落后工艺

设备，推行清洁生产。

各成员市在毗邻地区拟

建项目， 经环境影响评价预

测，可能会影响跨界断面水质

或造成超标的，审批前应采取

适当方式征询下游地区成员

市的意见。 建立跨界联防治污

机制，下游地区成员市每年汛

期前至少召开一次联席会议，

商讨跨界水污染的防治工作，

共同落实排污总量控制、污水

监控、水质监测、事故预警等

管理措施。 同时积极探索建立

污染补偿机制，对跨界河流上

游排污造成下游重大污染的，

要给予下游相应的经济补偿。

联席会上中原经济区

13

个成员市共同签署了《中原经

济区协同物流战略框架协

议》。 各成员市要将发展现代

物流业作为区域经济发展的

重要抓手，着力提升第三方物

流产业能力，鼓励发展商贸流

通业物流，建立市、县、乡三级

物流配送体系。 同时，强化物

流园区、 物流企业之间的合

作，建立跨区域的物流运营网

络。

据了解，中原经济区成立

于

1985

年， 是由晋冀鲁豫四

省交界区域

13

个市组成的跨

地区、开放型的区域性经济联

合组织，区域总面积

97843

平

方公里， 以加强联合协作、实

行优势互补、促进共同繁荣为

宗旨。 成员市有河北邯郸市、

邢台市，山西晋城市、长治市，

山东聊城市、菏泽市、临清市、

济源市，河南安阳市、鹤壁市、

新乡市、濮阳市、焦作市。
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九市联手防治卫河漳河流域水污染

晚报讯（见习记者 侯韶

莹 苗苗）

12

月

24

日晚是西

方节日圣诞节前夕的平安夜，

我市各路商家都鼓足了干劲，

要大赚一笔。

KTV

、酒吧等娱乐场所大

都整晚营业，各大商场超市也

相继推出了圣诞优惠活动。采

访中，有不少商家表示，近几

年人们对圣诞节这个舶来节

日的热情越来越高，节日气氛

一年比一年浓，消费热情也随

之高涨，这个节日里商店的销

售额直追元旦、春节。“尤其值

得我们关注的是，圣诞节之后

没几天就是元旦了，我们还要

趁着圣诞节这把火将人们的

消费热情燃烧到元旦。 ”淮河

路一家精品店的老板告诉记

者。

12

月

24

日晚上，各种圣

诞节促销的广告宣传单随处

可见，有些商场还把高大的圣

诞树摆在正门前。看着圣诞树

上闪烁的彩灯，听着欢快的圣

诞歌曲，人们随处都能感到浓

浓的节日气氛。平安夜的另一

个主角———“平安果”（也就是

苹果） 在这个晚上也身价倍

增。 平时

2

元一斤的苹果，简

单包装后变成

2.5

元一个，有

的甚至涨到

5

元一个。“今天

的苹果卖得特别快。 ”淮河路

上一家水果超市的营业员告

诉记者，“今天晚上特殊，所以

价钱高点还是有很多人买。 ”

24

日晚上很多酒店都人

满为患，黄河路上一家酒店的

负责人告诉记者：“不少人对

这个洋节日的热情都比较高，

都选择平安夜出去吃饭。主要

以年轻人为主，有和朋友一起

的，还有公司组织的。 由于考

虑到平安夜当晚人会比较多，

许多酒店都要提前预订。 ”

酒店住宿的价格并没有

因为节日到来而涨价，但我市

KTV

、 酒吧等娱乐场所

24

日

当晚都存在或多或少的涨价

现象。 平时

100

元的包厢涨到

了

600

元，平时几十元的包厢

涨到了

300

元。 虽然价钱涨

了，但这些娱乐场的生意却未

见冷清反而愈加红火了。

市民王女士告诉记者：

“本来只是想和男朋友出来吃

顿饭，但是出门后就控制不了

了。 到处都在搞圣诞促销活

动，逛了一会儿就买了许多原

本不需要的东西。吃完饭男朋

友提议去唱歌，说好歹也是平

安夜。

KTV

的包厢比平时贵了

好多。花了很多不在计划之内

的钱，下个月就要勒紧腰带过

日子了。 ”

不少市民都表示，面对节

日应该理性消费，要合理安排

自己的消费计划，不要被圣诞

节“消费”了。

舶来节日好红火

警惕：别被圣诞节“消费”了

情人节时， 玫瑰花要

提前预订才可以买到；感

恩节时，很多人都在感恩，

感谢那些帮助过自己的

人； 未到圣诞节，“圣诞老

人”早早地着装上岗，就连

一些超市的售货员都头戴

圣诞帽， 向顾客推销圣诞

节礼品……

对于这些“洋节日”的

火暴，笔者颇有几分感慨，

情人节、感恩节、圣诞节等

西方节日， 近年来在我国

大行其道， 且有愈演愈烈

的趋势。

过“洋节日” 的以青

年人为主， “洋节日” 有

活力、 有人情味、 自由、

浪漫， 这些对青年人来说

显然更有吸引力。 但笔者

认为， 过过“洋节日” 也

是人们对外界文化的一种

了解， 但如果盲目地随波

逐流， 过度吹捧， 就会在

社会上形成一股不正确的

风潮。

在这股“洋节日”的风

潮中， 商家的炒作无疑起

到了推波助澜的作用。 为

了达到宣传效果， 商家总

会选择在一些节日上大做

文章， 营造一种欢快的节

日氛围， 做一些节日促销

活动， 引起人们的消费欲

望。 这是一种商业现象，

但却在不知不觉中让一些

人养成了过“节” 的习

惯， “洋节日” 也借着商

家的促销成为人们的“新

宠”。

相对于“洋节日” 的

日渐红火， 本土传统节日

却慢慢淡出人们的生活，

甚至出现有些小学生不知

端午节只知圣诞节的现

象。

目前， 国家已经将清

明节、 端午节等传统节日

正式纳入国家法定节假日

范围之内， 通过这种形式

加大人们对传统节日的重

视程度。 法定假日的修改

是个好的开端， 先从政策

上开始重视传统节日，学

校和家长也应从孩子的教

育入手， 重视我们的传统

文化和节日。

同时， 我们还可以通

过各种方法改变一下传统

节日的“单调”，赋予它们

更多的内容， 从而吸引更

多青年人的目光。

由“洋节日”火暴所想到的

□李崇

■议论风生

晚报讯（见习记者 李敏

通讯员 邓良）

12

月

24

日

21

时

59

分， 由北京西开往郑州

的

D131

次列车在行驶至我市

淇县段时，发电机突然冒出滚

滚浓烟，导致整条京广线受阻

被迫中断半小时，无人员伤亡

报告。

据淇县消防部门介绍，

24

日

21

时

59

分，淇县消防大队

接到淇县火车站的电话，称京

广线鹤壁淇县段一列由北京

西开往郑州的

D131

次列车着

火，请求消防官兵立即前往灭

火。

淇县消防官兵接到报警

后，第一时间内出动

3

辆消防

车，

15

名官兵赶往起火现场，

并立即展开扑救。

消防官兵赶到现场后，发

现“和谐号”底盘发电机正冒

着滚滚浓烟。 现场铁路及列车

工作人员已用灭火器将“明

火”扑灭。 消防官兵到场后用

水枪对电机实施冷却灭火。半

小时后，“和谐号”列车开往卫

辉进行维修。

晚报讯 (记者 邓少华

)12

月

24

日，市商务局公布了新一

轮家电下乡产品销售网点名

单，其中

81

个网点保留或新增

销售网点资格，

15

个网点因销

售过程中不开发票、 销售业绩

不好等原因被取消销售网点资

格。

据介绍， 家电下乡试点之

初，由于时间紧迫，各地对销售

网点资格审核相对较宽， 我市

共设销售网点

90

多个。

为保护农村消费者的权

益， 让农村消费者得到真正的

实惠，从今年

11

月份起，商务

部门开始对我市所有家电下乡

产品销售网点进行清理。

“凡不具备开具税务发票

条件的、 或因种种原因拒绝为

消费者开发票的、 在销售家电

产品期间不能很好发挥作用的

销售网点全部被取消销售资

格。 ”商务局的相关负责人向记

者介绍。

在此次“点名” 中， 被取

消销售资格的有

15

家， 保留

和新增销售网点资格共有

81

家。

目前这些网点的名单已全

部在市商务局网站上公布，消

费者可通过市商务局网站查

阅。

“和谐号”淇县段着火

京广线被迫中断半小时

“点名”

家电下乡产品

销售网点

取消

不合格网点的

销售资格


